

## 令和2年1月27日開催定例美祢市教育委員会会議録

開催日時 令和2年1月27日（月）午後2時から午後3時

開催場所 勤労青少年ホーム2階「図書室」

### 出席委員

中本 喜弘 教育長  
金子 明美 教育長職務代理者  
山本亜由美 委員  
刀禰 信子 委員

4人

### 出席教育委員会事務局職員

金子 彰 事務局長  
河村 充展 // 教育総務課長  
久保 仁 // 学校教育課長  
斉藤 正憲 // 生涯学習スポーツ推進課長  
井上 辰巳 // 文化財保護課長  
矢田部敏夫 // 学校教育課主幹  
大野 義昭 // 美東事務所長  
佐々木彰宣 // 秋芳事務所長  
野尻 悟 // 教育総務課長補佐

9人

## 開 会

### 中本教育長

午後2時 委員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に刀禰委員、金子委員を指名する。

### 中本教育長

前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、質問を求める。

全員承認

## 中本教育長

行事関係について主なものを報告する。

1月9日（木）、フィルムコミッション協議会が市民会館で行われた。秋芳町の江原地区を舞台にした映画の撮影が予定されている。

1月12日（日）、天気がおもわしくなかったが、多くの新成人が参加し成人式を行った。

1月15日（水）、文部科学省初等中等教育局長が来庁し、市長、副市長とともに面談した。文部科学省の方針の説明、特にGIGAスクールについての説明があった。

1月17日（金）、綾木公民館で綾木竹細工教室40周年記念式典があり参加した。

1月24日（金）、学力向上推進委員会に参加した。

昨年から今年にかけて11校の学校運営協議会にオブザーバーとして参加した。

その他として、昨年11月に公募した美祢ヘルスパークの球場と温水プールのネーミングライツについて、公募したが応募が無かったため、条件を見直して再度公募している。また、昨年末に小学校で児童に対する声掛け事案が発生し、美祢警察署より防犯カメラ設置の要望があった。市内小中学校への防犯カメラの設置率も低いことから、犯罪の抑止のためにも、今年度、4小中学校に防犯カメラの設置を検討している。

報告を終了し、委員に意見を求める。

意見がないことを確認し、行事報告を終了する。

## 中本教育長

議案第1号学校教育法施行細則の一部改正についての説明を求める。

## 久保学校教育課長

市内小中学校への入学通知書の様式を変更するもので、7市町共同自治体クラウドの導入により学力システムの運用が開始される。学力システムから入学通知を作成するために様式を変更するものである。

## 中本教育長

委員に質疑を求める。

## 刀禰委員

LGBTやトランスジェンダーの問題が取りざたされているが、改正前は性別の記載が無いが、改正後には性別の欄がある、必要なのか。

#### 久保学校教育課長

7市町共同自治体クラウドの様式となっている。今後、見直す機会に、意見を伝えていきたい。

#### 中本教育長

ほかに質疑がないことを確認し、議案第1号は承認される。

#### 中本教育長

議案第2号スクールバス及びスクールタクシーによる通学支援事業実施要綱の制定についてと議案第3号通学困難認定基準の制定についての説明を求める。

#### 河村教育総務課長

12月議会で通学支援のための条例改正を行い、12月の教育委員会議会で報告しているが、今回、スクールバス・スクールタクシーによる通学支援事業実施要綱と通学困難の認定基準を定めるため、議案として提出している。先月お示した素案から大きな変更はない。今後のスケジュールとしては、全保護者に通学支援制度の概要を文書で配付し、2月の市報に制度の概要を掲載し、市民会館と美東センターで住民説明会を行う。また、新制度の対象者には個別に文書を出すことにしている。

#### 中本教育長

委員に質疑を求める。

#### 金子委員

保護者への周知を十二分に行ってもらいたい。

#### 河村教育総務課長

全保護者への通知と新入学者には新入学説明会の際に通知し、対象者には個別に通知を行い2段階の説明を行う準備を進めている。

#### 中本教育長

ほかに質疑がないことを確認し、議案第2号と議案第3号は承認される。

#### 中本教育長

議案第4号特別天然記念物秋吉台保存活用計画策定委員会設置要綱の制定についてと報告第1号美祢市立秋吉台科学博物館協議会委員の委嘱及び解嘱についての説明を求める。

## 井上文化財保護課長

平成29年度から秋吉台保存活用計画策定のために調査や素案の作成を行っているが、令和2年度から素案の検討を行い、計画を策定するために、特別天然記念物秋吉台保存活用計画策定委員会の開催を予定しており、その要綱を制定するもの。美祢市立秋吉台科学博物館協議会委員の委嘱及び解嘱は、秋吉小学校長の人事異動による委員の委嘱及び解嘱となっている。

## 中本教育長

委員に質疑を求める。

## 中本教育長

質疑がないことを確認し、議案第4号と報告第1号は承認される。

## 中本教育長

続いて、協議報告を各課から求める。

## 河村教育総務課長

教育総務課に関する事項として次の3点について協議報告をする。

### ・議案番号の付与について

教育委員会会議の議案番号、報告番号を会議毎に1番から番号を付与しているが根拠が明確ではないため、市議会の議案番号付与の例に倣って年間を通して番号を付与していくこととしたい。

### ・G I G Aスクール構想について

国の経済対策の一環として、小中学校の校内ネットワーク環境を整備する事業と児童生徒一人ひとりに端末を配付する事業に取り組むこととなった。国の示すロードマップによると、令和2年度中に校内ネットワーク環境を整備し、小学校5・6年生と中学校1年生に端末を配付する。令和3年度には中学校2・3年生、令和4年度には小学校3・4年生、令和5年度には小学校1・2年生に端末を配付することとされており、これに沿って整備をするに財政的な支援もある。現時点では端末はiPadで整備を進めていきたいと考えている。ネットワーク環境は全校児童生徒が一斉に動画を見ても耐えうるネットワーク環境を整備する必要があり、事業費の概算見積を行っている。今回のG I G Aスクール構想で整備しない場合、今後、補助対象とならないため、この機会に整備を進めていきたい。今後、詳細な情報が入り次第報告する。

### ・防犯カメラの設置について

12月25日に大田小学校で声掛け事案が発生した。このため緊急的な対応として市内の4校に防犯カメラを設置したい。残りの学校は後年度対応していきたい。防犯カメラは外からの侵入が撮影できるように設置していく。

## 中本教育長

続いて学校教育課に協議報告を求める。

## 久保学校教育課長

学校教育課に関する事項として次の2点について協議報告をする。

- ・卒業証書授与式について

卒業証書授与式の出席者を資料のように予定している。都合がつかない場合は連絡をお願いしたい。

- ・美祢市栄光賞について

今年度は2月14日に授与式を美祢市民会館で行う。

## 中本教育長

続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を求める。

## 斉藤生涯学習スポーツ推進課長

生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の1点について協議報告をする。

- ・成人式について

1月12日に行った成人式には対象者241人中183人が出席し、出席率は75.9%であった。昨年度の出席率が81.3%であったため、少し出席率が低くなっている。

## 中本教育長

続いて文化財保護課に協議報告を求める。

## 井上文化財保護課長

文化財保護課に関する事項として次の1点について協議報告をする。

- ・発掘された日本列島へのこぶっちゃんの展示について

毎年8千件近い発掘調査が行われており、文化庁がその成果を発表する「発掘された日本列島」という展示会を行っている。今年度、美祢市から一昨年の銅山まつりで美東中学校の生徒が作成した、史跡長登銅山跡PRキャラクターこぶっちゃんのミニチュア銅像を出品し、日本各地で美祢市のPRをしている。

## 中本教育長

続いて美東事務所に協議報告を求める。

## 大野美東事務所長

特になし。

## 中本教育長

秋芳事務所に協議報告を求める。

## 佐々木秋芳事務所長

特になし。

## 中本教育長

委員に質疑を求める。

## 山本委員

イングリッシュクラブに入ると全員英検を受けるようになるが、教科書とイングリッシュクラブで教わる内容で英検の問題をどれぐらい理解できているのか。

## 久保学校教育課長

現時点、小学校の英語教育はコミュニケーションを主体として先取りで行っており、英検に合格しようと思うと受験対策の問題集などに取り組む必要がある。イングリッシュビレッジでは英検に特化した指導内容になっている。

## 金子委員

いままでにiPadを小中学生2人に1台配付していると思うが、それとは別に児童生徒に1人1台端末を配付するようになるのか。

## 河村教育総務課長

iPadはこれまで教員の2人に1台整備してきている。

## 中本教育長

iPadを教員の2人に1台整備してきており、これから整備する端末もiPadに揃えた方が、教員も慣れているのではないかと思う。経済対策の側面もあり、日本メーカーを使ってほしいとの声もあるが、ICT教育を進めていく中でそれが可能かどうか検討している。

## 金子委員

プログラミング教育にはキーボードが必要ではないか。

## 中本教育長

iPadにもキーボードを付けることができる。それと学校施設から外のネットワーク環境が十分ではない地域があるが、文部科学省の局長から国としても支援を考えていると聞いている。また、教員のスキルをどのように上げていくかも問題であり、文部科学省でも指導体制についての支援も検討しているとのこ

とであった。詳細が分かり次第、報告していきたい。

**中本教育長**

ほかに質疑がないことを確認し、協議報告を終了する。

**中本教育長**

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。

**金子局長**

次回の定例教育委員会会議は令和2年2月27日（木）午後2時から勤労青少年ホームにおいて開催する旨を通知。

**中本教育長**

午後3時教育委員会会議の終了を告げる。

令和2年1月27日

教育長

委員

委員

会議録作成